

pudo cortarse á tiempo y evitar consecuencias mas funestas.

ROMA.—El Papa ha salido de Roma para establecerse en su residencia de Castel-Gandolfo, de donde se cree que no volverá hasta el mes de setiembre, que debe celebrarse un consistorio.

Entretanto, dice á este propósito *El Diario de los Debates*, la política dormitará sin duda; pero tendrá un ojo abierto y un oído alerta, pues no se ha olvidado que durante esta escursión, y mientras monseñor Merode viajaba por Bélgica y Francia, fué cuando se concluyó, el año pasado, el famoso tratado franco-italiano, que fué á estallar como una bomba en medio de la corte pontificia.

—En cartas particulares de Roma, se anuncia que el general Montebello, comandante en jefe del ejército de ocupación, debe partir en breve, en uso de licencia, con dirección á París, donde debe recibir nuevas y especiales instrucciones.

ITALIA.—Los embajadores de Italia en París y de Francia en Roma, han sido llamados por sus gobiernos respectivos para ver los medios de reanudar inmediatamente las negociaciones interrumpidas entre Italia y la Santa Sede.

GRECIA.—El rey de Grecia ha vuelto á Atenas despues de haber permanecido en Patras.

A la fecha del último correo, Jorge I se disponia á marchar á Corfú.

Los ánimos seguian intranquilos, resultando de las elecciones, que habian sido, como se sabe, reñidísimas, y dejado mala impresion en todo el país.

INGLATERRA.—Acaba de ser aceptada oficialmente en Inglaterra la invitación hecha por Francia para asistir á las grandes fiestas navales que se preparan en Cherburgo y Brest.

Decíase que el príncipe de Gales, una vez terminadas por completo las elecciones en su país, saldria de Plymouth con la escuadra inglesa á fin de encontrarse en la indicada solemnidad marítima.

ESTADOS-UNIDOS.—El gobierno de los Estados-Unidos está tomando precauciones en Richmond, donde se teme una sublevación de los negros.

MÉJICO.—El emperador Maximiliano ha publicado una circular, diciendo que deja al clero la instrucción religiosa, y que el gobierno no intervendrá para nada en lo relativo al culto.

ALEMANIA.—Los diarios alemanes vienen llenos de consideraciones y comentarios sobre el conflicto austro-prusiano. Reina en Berlin una irritación profunda contra los habitantes de los ducados que acaban de celebrar ruidosamente el aniversario del nacimiento del duque de Augustenbourg; y el apoyo dado por la Prusia al partido que pide el reconocimiento del reino de Italia, ha provocado en Viena una excitación tambien muy marcada. Se habla, con este motivo, de un nuevo cambio de notas y recriminaciones.

—Las relaciones entre las córtes de Berlin y de Viena, han llegado á ser tan tirantes, que no se alcanza á comprender qué podrá influir en esta situación la entrevista de los dos soberanos, dado caso que esa entrevista se verifique.

Segun dicen algunos periódicos prusianos, el

honor de Prusia está comprometido en que el programa de 22 de abril sea aceptado con todos sus detalles, es decir, que el Austria incline la cabeza, y que los ducados sean entregados con las manos atadas á la discreción del gabinete prusiano.

Este honor de la Prusia debe ser de un género particular, porque no se puede negar en Berlin que otros soberanos y otras naciones tienen tambien su honor y no se avienen á sacrificarlo al Moloch del honor prusiano.

TÚNEZ.—Los cuatro cañones mandados de órden de S. M. la Reina de regalo al bey de Túnez, fueron conducidos y entregados por el Sr. Sanchez, teniente coronel de artillería, dos oficiales del mismo cuerpo y 21 individuos de tropa. Asistió á la entrega el Sr. Azancot, oficial de la interpretación de lenguas en el ministerio de Estado. El bey recibió el regalo con toda la solemnidad debida, y tanto él como todos, quedaron sumamente admirados del alcance de los cañones y de su magnífica elaboración.

Los comisionados y todos los que componen la comitiva, han sido obsequiados y muy festejados, y el bey se ha mostrado sumamente reconocido y obligado por las deferencias y bondades de nuestra soberana.

GUATEMALA.—Los periódicos de la república de Guatemala se ocupan principalmente de la muerte del presidente Carrera. La *Gaceta* publica los documentos relativos á este suceso, y las contestaciones de los agentes diplomáticos extranjeros acreditados en Guatemala, á la circular en que se les notificó aquel fallecimiento.

El general Cerna se habia encargado del poder ejecutivo.

La tranquilidad pública no se habia alterado.

BOLIVIA.—Dicen de Bolivia que el general Melgarejo era ya reconocido como presidente en toda la república, y la tranquilidad quedaba completamente restablecida. El Sr. Melgarejo habia expedido dos decretos; por uno reduce al 2 por 100 *ad valorem* el derecho sobre el cobre que se esparte de la república, y por el otro se concede general y amplia amnistía á las personas complicadas en los últimos sucesos políticos, permitiéndoseles restituirse á su domicilio en el pleno goce de sus garantías sociales. Tambien habia dispuesto que se cumpliesen el tratado de paz y la convención postal celebrados con la república peruana.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 20.—Los proyectos del emperador Napoleon relativamente á la reorganización de la Argelia siguen preocupando la opinion pública, que ignora enteramente el papel que tendrá Abd-el-Kader en dicha reorganización. En las regiones administrativas se desmienten los rumores relativos á un alto destino que reservaria el emperador al antiguo enemigo de la Francia.

Mr. de Sartiges debe llegar de un momento á otro de vuelta de Valdieri, despues de haber cumplido con el rey Victor Manuel.

Franciafort 19.—Todas las Cámaras de comercio de las principales ciudades de Alemania y de Sui-

za han resuelto enviar delegados al Congreso universal de comercio que tendrá lugar en esta ciudad durante el mes de setiembre.

Paris 19.—El emperador ha salido para Plombieres (*Moniteur*.)

Los periódicos añaden que la emperatriz y el príncipe imperial partirán mañana para Fontainebleau.

El *Boletín del Moniteur* dice que carece de fundamento la noticia esparcida de que exista inteligencia alguna entre las grandes potencias de Europa para asistir á un Congreso en París: que el emperador propuso únicamente á las citadas potencias que deliberaran en comun para allanar grandes dificultades que existian, cortando aquellas que se previera podrían surgir; que la magnitud é importancia de este pensamiento era incontestable, viniendo á confirmarlo desgraciadamente la guerra entre Alemania y Dinamarca; y por último, el gobierno imperial deja al tiempo el cuidado de justificar cuán acertadas fueran las previsiones y consejos del emperador.

Paris 20.—El emperador ha llegado ayer tarde á Plombieres. (*Moniteur*.)

Florescia 19.—El rey ha llegado.

La *Gaceta oficial* publica varios partes satisfactorios respecto al cólera.

En Catana ha habido un temblor de tierra.

Londres 19.—Se espera que suba el descuento del Banco.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 22 DE JULIO.

Es de tal interés la cuestion del Istmo de Suez, y la influencia de la apertura de esa via en el comercio europeo ha de ser tan decisiva, que siempre que vemos tratado ese asunto bajo el elevado punto de vista que merece serlo, procuramos hacernos eco de las justas apreciaciones que de vez en cuando se emiten por la prensa. Encontramos sobre este particular en un acreditado diario un artículo tan interesante, que no hemos vacilado en transcribirle íntegro, llamando de paso hacia él la atención de nuestros lectores, porque verdaderamente son dignas de tomarse en cuenta las observaciones que en ese artículo se emiten acerca del grandísimo influjo que está llamada á ejercer en nuestras relaciones comerciales y en nuestra posición especial como potencia colonial la apertura del Istmo. Hé aquí las palabras de nuestro ilustrado cofrade:

EL ISTMO DE SUEZ.

«Un acontecimiento importante nos ha transmitido el telégrafo estos dias, de notable y trascendental consecuencia. Las aguas del mar Rojo y las del Mediterráneo, mezcladas y confundidas en

unas mismas ondas, recorren y circulan por el cauce que les ha preparado el genio creador de los tiempos modernos. El pensamiento de los faraones, que se alza á la remotísima época de la construcción de las Pirámides y de aquellas obras gigantes de que todavia se conservan preciosos restos, comienza á realizarse despues de tantos siglos. El Asia, patria del Redentor del mundo, y modesta cuna de la luz y de las verdades del Cristianismo, abre sus puertas á la civilización, que torna al lugar de donde partió y se prepara á contraer indestructibles vínculos de imperecedera union, de fraternidad y estrecha alianza con las naciones de la culla Europa,

La preña de todos los países, y con particularidad la del vecino imperio, se congratula de tan fausto suceso, mientras que en España apenas hay un periódico que para nada lo mencione. La industria y el comercio están de enhorabuena, y la navegación destinada á recibir un notable impulso empleada en el ancho campo, en el dilatado horizonte que se descubre para vastas y lucrativas especulaciones.

Si hay algun país á quien proporcione verdaderas ventajas la rotura del Istmo de Suez, lo es precisamente España. Con magníficas posesiones en aquellos mares, dueña del rico Archipiélago filipino, de espléndida y abundante producción, sin naciones rivales que le disputen la primacía y que compitan siquiera con ella, se halla sentada en ancha base y puede crear para nosotros un emporio de riqueza. Los productos de la India y de la China tendrán en Luzon un seguro depósito y el comercio nuevos y multiplicados mercados para la espendición de los frutos y valores que esportemos, en cambio de las cuantiosas y valaderas mercancías que de seguro inundarán nuestros puertos.

No culpamos ni exculpamos á nadie. Los acontecimientos que desde hace tiempo pesan sobre nuestra patria; el movimiento oscilatorio de las revoluciones y de la reacción, que ha quebrantado nuestras fuerzas sociales y hasta sacrificado con sacrilega impiedad las instituciones y hecho correr á raudales la sangre pura y noble de sus más ilustres hijos, han impedido que los gobiernos se ocupen de estos asuntos; que si bien no son de aquellos que sublevan las pasiones y escitan los ánimos, no por eso significan menos, ni dejan de ser de grande importancia económica y esencialmente políticos. Tiempo es ya de que esta falta se repare; que problemas de tanto interés ocupen la atención del gobierno, y se dedique á resolverlos con acertada y preferente solicitud.

España es una de las naciones que más títulos ostenta de derecho á que se la condecóre como importante potencia marítima. El pueblo que acogió en su seno al inmortal Colon, y que registra en las páginas de su historia tan ilustres nombres como Roger de Lauria, los Pinzones, Melchor Elcano, Oquendo y tantos y tan valerosos navegantes que acometieron atrevidas empresas, en remotos y desconocidos países, con esplendor y gloria del pabellon de Castilla, que pasearon triunfante por toda la redondez del globo; el pueblo que ha realizado las mas portentosas expediciones por

ban dispuestos.—Bajaron y partieron para la iglesia.
Los jóvenes esposos recibieron la bendición del sacerdote que les dijo, al unirles, algunas palabras sencillas y encantadoras.
Pronunciaron el solemne sí, y delante de Dios y de los hombres quedaron casados.
Al salir de la iglesia para entrar en los carruajes, se oían, entre la turba que se agrupaba para verlos pasar, las frases siguientes:
—¡Oh! ¡qué bonita es la novia!
—Compadre, me parece que el novio no lo es menos.
—Es verdad... ¡si la una es una muchacha bonita, el otro es un buen mozo!
—¡Encantadora pareja!
—¡Y qué felices parecen ser!
—¡Por mi fé, quisiera estar en lugar del novio!
—Y vos, en el de la novia quizás...
—Pero, mirad enmedio de los convidados esa joven de cabellos negros!...
—Es aquella, ¡qué bonita!
—¡Un tesoro!
—¡Un prodigio de amor y de belleza!
—¡Quién será el dichoso que se case con ella!...
—Pero yo la conozco bien...
—¡Quién es?
—Es la hermana del novio... la hermosa Juanita Lollier, la hija de la madre Lollier, de la calle Aubry-le-Boucher...

EL CASAMIENTO.

El sábado, dia fijado para el matrimonio del Eustaquio Lollier y de Rosa, habia llegado con demasiada lentitud para los dos enamorados.

Trasladémonos desde la mañana de este dia á la modesta habitación que Mad. Pierreffite, la madre de Rosa, ocupaba en el cuarto piso de una casa de la calle de San Dionisio.

Todo estaba desordenado en este humilde departamento.

Una media docena de encantadoras jóvenes, entre las cuales Juanita Lollier brillaba como un diamante en medio de las perlas, se ocupaban del tocado de la novia.

Esta última, fresca y graciosa, estaba muy risueña, pero francamente... no tanto como de costumbre.

La hermosa joven, á pesar de lo ligero de su carácter, amaba con toda su alma al sargento de guardias franceses, y lo próximo de la felicidad la hacia estar un poco pensativa.

Sus compañeras encontraban un placer sin igual colocándola sus blancos adornos de novia.

La una abrochaba por detrás el corsé, que dibujaba á las mil maravillas su talle esbelto y ligero.

Otra prendía en sus hermosos cabellos rubios el

espumosas aguas de un gran río.
La Bricole tomó la mano de Grain-d'Orge y la sacudió con fuerza.
—Amigo mio... mi noble amigo... le dijo, tenéis toda mi estimación...—Cuando yo tenga un millon ó dos... os tomaré á mi servicio... Es magnífica vuestra idea... mucho siento no haberla tenido yo, porque si yo la hubiese tenido, seria de talento... y yo quiero mucho á los hombres de talento.
—Vamos á ver, preguntó Grain-d'Orge, espero que cuando llegue el momento de obrar, conservareis toda vuestra sangre fria...
—¿Qué quereis decir con eso, Grain-d'Orge?
—Quiero decir que vuestra cabeza estará despejada; en dos palabras y mas claro, que estareis en ayunas...
—¡Ah! vos decís eso porque esta mañana tenia la lengua un poco pesada... Pero, nada temais, en esos dias no bebo mas que agua...
—¡Perfectamente! Ahora os abandono y vuelvo á París á toda prisa...
—¿Por qué tan de prisa, caro amigo?
—Porque es preciso que me proporcione hoy mismo una barca conveniente y hombres seguros...
—Marchad pues, ya que es necesario... Pero ¡pardiez! ¡tenéis una verdadera idea!

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde 1.º de Julio de 1865.

VIA ASCENDENTE.

Table with columns for Distancias, Precios, Segunda y Tercera Sección, and Estaciones. Includes routes from Santander to Alar and back.

VIA DESCENDENTE

Table with columns for Distancias, Precios, Primera Sección, Segunda y Tercera Sección, and Estaciones. Includes routes from Alar to Santander and back.

FORMACION DE CAPITALS. RENTAS. VIUDEDADAES. REDENCION DEL SERVICIO.

CAPITALES DE SUPERVIVENCIA. PENSIONES. SEGUROS COMBINADOS. DOTES, ETC.

LA PENINSULAR.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA HUMANA.

DIRECTOR GENERAL: EXCMO. SR. D. PASCUAL MADUZ.

Situacion de la Compañia el 31 de Diciembre de 1864.

Pólizas 15,273 por capital suscrito rs. vn. 180.826,176, de cuya suma corresponde á la provincia de Santander 796 pólizas y rs. vn. 7.466,052.

La Peninsular abraza por el sistema mutuo, todas las combinaciones de seguros. Pueden hacerse las suscripciones de modo que en ningun caso se pierda el capital impuesto.

La primera combinacion es aquella en que se impone un capital para ir retirando la renta ó el interés que produce semestralmente, y la bonificacion de ese mismo capital, á la terminacion del compromiso social.

La segunda combinacion es aquella en que se impone una suma, para formar un capital en un periodo dado acumulando los intereses á interés compuesto.

En ambos casos, el suscriptor puede retirarse, pasado el primer año, cuando lo tenga por conveniente. El interés producido hasta 31 de diciembre de 1864, es de 8 0/0 anual, sin perjuicio de la bonificacion que correspondá á los capitales á su liquidacion.

En Santander representa á la Compañia Don José A. del Rio.

Para cuantas noticias sean necesarias dirigirse á la mismo, calle del Correo, núm. 12, casas del señor Escalante.

tra á disposicion de las personas que gusten enterarse, tanto en dicha notaría como en el escritorio de los Sres. Galan é hijos.—Santander, Julio 17 de 1865.

Remate.

A voluntad de su dueño se subastará el 3 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la notaría de D. Ignacio Perez, la casa núm. 7 antiguo y 8 moderno, sita en la calle de San Francisco de esta ciudad.

El pliego de condiciones se encuentra á disposicion de las personas que gusten verle, tanto en dicha notaría como en el escritorio de los señores Galan é hijos.—Santander, Julio 17 de 1865.

En la Agencia de Negocios de Calderon, Plaza de la Consuacion, 8, se ha constituido la administracion de los coches que parten de Boó á Solares, la Cabada y Liérganes dos veces al dia; el primero á las ocho y media de la mañana, llegada del tren correo, y á las siete y media de la tarde el segundo, despues de la del tren último.

Tambien se despacha el coche que parte de Boó á Santoña por Solares á la misma hora de la mañana que los anteriores. Los viajeros que proceden de la línea de Santoña llegan á Boó á hora conveniente para utilizar el tren primero que viene á la capital.

m. j. s. 6-



PILDORAS DEHAUT. — Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.

es el agua de eduliz y otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comi ta que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando como, ítemente anulada, por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse, por temor de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstruccion, afecciones cutaneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden a una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Vase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Madrid por mayor Exposicion extranjera, Simon, Collantes, Calderon, Ulzurrun.—En Santander, D. Bernardo Córpas. (S.) 1s 5

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º; hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 6

Pedro Diaz Solórzano, que tenia su establecimiento de rojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. 90—50

D. Ambrosio Casado ha trasladado su escritorio á las casas del señor Toca, calle de la Blanca, número 28. 14

Ateneo científico, literario y artistico.

La Junta de gobierno de esta sociedad ha acordado celebrar junta general el dia 28 del corriente á las 8 y 1/2 de la noche para discutir y aprobar el reglamento interior de la misma sociedad. Los socios pueden pasar al local del Ateneo para informarse, si gustan, de dicho reglamento que estará espuesto desde ese dia hasta el 27 del corriente sobre la mesa del gabinete de lectura.—Santander, julio 17 de 1865.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerias ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicandoo.

Cal hidrúlica fresca y superior.

Se vende por cajas, quintales y fanegas en la fábrica de yeso, junto á la Catedral, calle de Rua Menor, núm. 6, su dueño Juan de Rivero. 4-1

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN,

POR D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse en Madrid el conocido editor Sr. Guijarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Becedo, y en la Librería Católica, calle de Ruamayor.

Al comercio.

El escritorio de D. Pablo Pascual se ha trasladado á la calle de la Blanca, núm. 40, donde estaba el de los Sres. Huerta y Cabrero. 8-7.

Para Barcelona.

con escalas en Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante y Valencia. Saldrá de este puerto del 29 al 31 del presente mes de julio el vapor español LOPE DE VEGA, al mando de su capitán D. Felipe Ramos. Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25. 10

Para Sevilla.

con escalas en Coruña, Vigo y Cádiz. Saldrá de este puerto del 24 al 26 del presente mes de julio el vapor español MURILLO, al mando de su capitán D. Pascual Marc. Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera, núm. 25. 10

Advertisement for ENFERMEDADES SECRETAS, VINO DE ZARZAPARRILLA y LOS BOLOS DE ARMENIA by Dr. Ch. Albert, Paris.

Advertisement for ACEITE DE HOGG, DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO.

Venta de un buque. A voluntad de sus dueños se venderá por ante mí en subasta pública el dia 22 del próximo mes de Agosto, á las 12 de la mañana, el bergantín nombrado Liaño, surto en la bahía de este puerto. Los que gusten enterarse de su inventario y condiciones de la venta, pueden acudir á mi estudio, sito en la plaza de Arzobispado.—Santander 19 de Julio de 1865.—José M.º Dou, notario público. 3

Remate. A voluntad de su dueño se subastará el 9 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la notaría de D. Ignacio Perez, la casa sita en esta ciudad con el núm. 12 moderno por la calle de la Blanca y los números 7 y 8 antiguos por la Rivera. El pliego de condiciones en el cual se manifiesta que el remate será total y parcial se encuen-